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Abbattuta la targa in memoria
delle partigiane marsalesi

PINO NILO (ANPI): “GRANDE AMAREZZA, BISOGNA STARE ALL’ERTA”
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Ancora uno sfregio alla me-
moria della Resistenza a
Marsala. Per l'ennesima

volta, oggetto delle attenzioni dei so-
liti idioti è stata la targa dedicata alle
partigiane lilibetane che hanno par-
tecipato alla Guerra di Liberazione
dal nazifascismo: Francesca Alongi,
Bice Cerè e Grazia G. Meningi. Inau-
gurato nel 2016, il toponimo è stato
danneggiato in troppe occasioni per
lasciar pensare che si tratti di una
semplice coincidenza, senza alcun
valore simbolico (o politico): il 25

aprile del 2020, nel giorno in cui si ri-
cordava la Liberazione, la targa fu co-
lorata con uno spray nero a coprirne i
nominativi; un anno dopo rimase scheg-
giata, verosimilmente in seguito a colpi
di martello. Finalmente, la scorsa pri-
mavera, il toponimo fu ripristinato nella
sua integrità, con la collocazione di due
panchine (una rossa, l'altra arcobaleno)
su iniziativa di un gruppo di associa-
zioni marsalesi che hanno spesso hanno
scelto proprio il Largo delle Partigiane
per le proprie iniziative. [ ... ]

...continua in seconda

Adriana Cavasino (Italexit):
“Noi unici interpreti
del cambiamento chiesto
dai cittadini”

...a pag. 3

VERSO IL 25 SETTEMBRE: SPECIALE ELEZIONI
Massimo Fundarò
(Verdi/Si): “Mi candido
al Senato per sostenere
i temi ambientali”

...a pag. 4
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A Marsala per le strutture
turistiche obbligatorio il CIR

L'Assessorato al Turismo del Comune di Marsala -
diretto da Oreste Alagna - richiama l'attenzione
delle attività alberghiere ed extralberghiere sull'ob-

bligatorietà di richiedere il Codice Identificativo Regio-
nale, istituito con Decreto della Regione Siciliana lo
scorso Luglio. Con Circolare del successivo 10 Agosto,
l’Assessorato regionale Turismo Sport e Spettacolo ha
emanato le Linee di indirizzo sull’istituzione del CIR per
le strutture ricettive e gli alloggi ad uso turistico. L'Am-
ministrazione comunale rivolge l'invito a
gestori/titolari/legali rappresentanti delle strutture ricet-
tive e delle locazioni brevi, affinchè si attivino pronta-
mente per la richiesta del CIR utilizzando la piattaforma
Turist@t, già online dallo scorso 1° settembre.

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Abbattuta la targa in memoria delle partigiane marsalesi ] - Ieri
mattina, la nuova segnalazione: stavolta è stato letteralmente sradicato
il palo su cui è stata collocata la targa commemorativa, che adesso
giace malinconicamente per terra. Com'è noto, ad essere presa di mira,
a Marsala, non è stata soltanto la memoria delle tre partigiane, ma
anche la lapide dei caduti di San Girolamo, senza contare le innume-
revoli segnalazioni di svastiche, croci celtiche e scritte neofasciste com-
parse a più riprese tra le vie e le piazze del centro storico. Grande
amarezza, anche stavolta, viene manifestata dal presidente della locale
sezione Anpi, Pino Nilo: “Negli ultimi anni hanno imbrattato muri, la-
pidi, hanno persino inserito con un pennarello il mio nome nell'elenco

dei caduti...è da menti bacate prendersela con la toponomastica che ri-
corda le partigiane marsalesi cadute per la Liberazione...Bisogna stare
all'erta: questo è un Paese antifascista e tutti noi dovremmo avere ben
chiari i Principi Fondamentali della Costituzione, che è stata scritta
anche grazie a queste tre ragazze. Come Anpi non possiamo pretendere
telecamere ovunque ci sia un ricordo della Resistenza, ma ci auguriamo
che si studi maggiormente la storia del nostro Novecento. Magari que-
sti soggetti, che si professano fascisti o nazisti non sanno nemmeno
cosa è stato il Ventennio e si rendono protagonisti di questi atti soltanto
per farsi notare. Come ho detto altre volte, è più facile ripulire i muri,
che i cervelli...”. [ vincenzo figlioli ]

MANCANZA DI COMUNICAZIONE, STANDARD E PERSONALE

ICarabinieri del N.A.S. di Palermo hanno eseguito un'ispezione igienico – sanitaria presso una struttura che
ospita degli anziani nel marsalese. All’esito dell’attività è stata denunciata la legale responsabile per svariate
violazioni in quanto avrebbe alloggiato tre ospiti senza notificare la loro presenza alla Questura di Trapani e

non avrebbe iscritto la struttura all’albo degli enti assistenziali di quel comune, motivo per il quale scattava la se-
gnalazione al comune ed al Distretto Sanitario di Marsala. È stato inoltre accertato dai Carabinieri la mancanza di
alcuni standard fondamentali per questa tipologia di struttura come l’assenza di corrimano e l’insufficienza di per-
sonale previsto nell’arco delle ore notturne per la sorveglianza degli ospiti.

Marsala: irregolarità in casa per
anziani, scattata una denuncia

"ABBIAMO FATTO QUANTO POSSIBILE, PER LE SCUOLE DI NOSTRA COMPETENZA"

In questi giorni gli studenti
marsalesi hanno ricomin-
ciato a vivere la loro nor-

male quotidianità: ha infatti
preso il via in alcune scuole
della nostra città il nuovo
anno scolastico 2022-2023.
“Ci auguriamo che quello che
prende il via in questi giorni
sia un anno scolastico vissuto
in presenza nelle aule scola-
stiche e senza la paura e le

criticità causate negli ultimi
anni dalla pandemia da Covid
- sottolineano il sindaco Mas-
simo Grillo e il suo vice Paolo

Ruggieri -. La scuola ha nella
sua natura il carattere di so-
cialità, di dialogo tra persone.
Abbiamo programmato

quanto è stato possibile, per le
scuole di nostra competenza,
in modo di assicurarne la fun-
zionalità per l’inizio delle le-
zioni. Considerato che la
nostra è una città-territorio e
che vi sono tantissime scuole
da gestire, tuttora ci vediamo
costretti a fronteggiare alcune
problematiche che saranno af-
frontate e risolte nel più breve
tempo possibile”.

Inizia la scuola, il messaggio di Grillo
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LA RESPONSABILE PROVINCIALE DEL PARTITO DI PARAGONE È CANDIDATA ALLA CAMERA DEI DEPUTATI

Dirigente provinciale di Itale-
xit, la mazarese Adriana Ca-
vasino concorre alle prossime

elezioni politiche. Il suo nome figura
sia tra i candidati alla Camera dei De-
putati per il collegio uninominale di
Marsala, sia come capolista per il plu-
rinominale (collegio 02 – Agrigento,
Caltanissetta, Trapani). Quali moti-
vazioni l'hanno portata a questa
sua prima candidatura? La mia
candidatura è la naturale conseguenza
del mio ruolo di responsabile provin-
ciale di Italexit, a cui ho aderito fin
dalla sua costituzione, due anni fa. Mi
è sempre piaciuto Gianluigi Para-
gone, fin dai tempi in cui conduceva
il programma “La gabbia” e credo
che attraverso la sovranità monetaria
e la sovranità economica la nostra
Nazione potrà riacquistare il proprio
potere dopo quello che abbiamo vis-
suto in questi due anni e mezzo e con-
tro cui ci siamo fortemente battuti. Si
riferisce al Green Pass? Sì, noi

siamo contro il Green Pass. Non
siamo no vax, come qualcuno ci ha
erroneamente definiti, siamo per la li-
bertà di scelta. Condanniamo le di-
scriminazioni che ci sono state in
queste due anni in Italia e che hanno
determinato una nuova crisi econo-
mica. In quest'ottica, siamo alleati
con MIA Italia, che comprende molti
ristoratori. Siamo anche per la pace e
riteniamo scellerata la scelta di in-
viare le armi in Ucraina e di inasprire
le sanzioni contro la Russia che
hanno provocato nuovi rincari alle
nostre bollette, peggiorando ulterior-
mente la situazione economica.
Adesso il mio impegno è rivolto so-
prattutto al territorio, ho girato tutta
la provincia in questi giorni ma anche
le zone di Agrigento e Caltanissetta
con il nostro camper. Che Sicilia
state incontrando nel vostro tour?
Una Sicilia stanca, messa in ginoc-
chio dai rincari. Stiamo incontrando
tanti imprenditori del settore agricolo

o della pesca, che stanno soffrendo
particolarmente il caro carburanti. La
gente è anche stanca per il mancato
riscatto in cui aveva confidato vo-
tando per il M5S e adesso si sente de-
lusa da tutte le parti. Stiamo cercando
di dare speranza, notando che la mag-
gior parte dei cittadini non vuole an-
dare a votare. Italexit è tra le poche
voci che sta ancora portando avanti
questa voglia di cambiamento, con un
programma che punta sugli aiuti alle
aziende che rischiano di chiudere e
hanno davvero bisogno di sostegno.

Un tempo il nostro Made in Italy ci
aveva fatto diventare una potenza
economica, adesso sembriamo una
colonia di altri... Per le regionali non
avete liste. Sosterrete qualcuno dei
candidati in campo? Per le regionali
non abbiamo una lista, ci siamo do-
vuti concentrare sulla competizione
nazionale, raccogliendo le firme in
pochi giorni ad agosto. I nostri elet-
tori sono liberi di scegliere: chiara-
mente ci aspettiamo che non votino i
partiti di sistema. Qualora fosse
eletta in Parlamento, su cosa con-

centrerebbe il suo impegno a bene-
ficio del territorio? Intanto c'è un
programmo molto ampio, che ri-
guarda tanti settori: sanità, ambiente,
istruzione. Il progetto territoriale è
molto grande, a partire dall'istituzione
del primo Parco mondiale dello stile
di vita mediterraneo, che abbraccerà
la sicilianità nel suo insieme: agricol-
tura buona, alimentazione buona,
arte, turismo, di fatto i settori di cui
vive la Sicilia. Questo parco potrebbe
portare uno sviluppo economico non
indifferente dopo che le imprese sono
state messe in ginocchio, al di là della
pandemia. Penso, ad esempio, alla
pesca, che da anni fa i conti con le li-
mitazioni imposte dalle leggi europee
che hanno favorito solo le multina-
zionali, come dimostra la vicenda
delle quote tonno. Sono questi gli
impegni che voglio mantenere, in
quanto parte integrante del nostro
territorio.
[ vincenzo figlioli ]

Adriana Cavasino (Italexit): “Noi unici interpreti
del cambiamento chiesto dai cittadini italiani”
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L’EX DEPUTATO E ATTUALE ASSESSORE A CALATAFIMI SPIEGA IL PROGRAMMA ELETTORALE DEL SUO PARTITO

Massimo Fundarò,
già deputato na-
zionale e consi-

gliere comunale ad Alcamo,
dove ha anche ricoperto la
carica di vice sindaco, è at-
tualmente assessore nella
città di Calatafimi Segesta.
Storico esponente dei
Verdi, è candidato per il Se-
nato nel proporzionale nella
lista Verdi/Si dove è capoli-
sta. Come è nata questa
sua candidatura? “Sono
oltre 30 anni che rivesto
ruoli nel mondo ecologista.
Abbiamo di recente anche
fondato il partito di Europa
Verdi rilanciando il tema
ecologista che sembra es-
sere tornato di gran moda
ma del quale noi ci occu-
piamo da sempre. La deci-

sione di scendere in campo
in prima persona è stata na-
turale visto che si sono rea-
lizzate alcune condizioni
primarie che avevamo
posto. Prima tra tutte quella
di avere candidati del terri-
torio e non dirigenti calati
dall’alto come accade in
altri partiti. Capolista della
Camera dei Verdi/SI nel
collegio plurinominale
della vostra realtà è la mar-
salese Antonella Ingianni
che io conosco da tanti anni
che apprezzo per la compe-
tenza e l’impegno e spero
che i marsalesi possano
“accompagnarla” con il
loro voto in Parlamento”.
Se lei dovesse essere eletto
al senato di cosa vorrebbe
occuparsi? “Naturalmente

di tutela dell’ambiente oltre
che di agricoltura. Quello
che abbiamo temuto per
anni si sta verificando.
Oggi per colpa anche del-
l’uomo, abbiamo un clima
di forte siccità, alternato a
precipitazioni anche di
grandine, stiamo vivendo
un periodo di grandi danni

al settore agricolo”. Lei è
stato vice sindaco di Al-
camo, oggi ricopre la ca-
rica di assessore a
Calatafimi Segesta. Cono-
sce il problema della rac-
colta differenziata e del
suo conferimento. M“Ab-
biamo portato la raccolta
differenziata a Calatafimi

al 75%, invertendo uno
stile di comportamento che
i cittadini hanno compreso.
Dopo una serie di passaggi
con interlocuzioni soprat-
tutto regionali, siamo stati
ammessi ad un finanzia-
mento di 15 milioni di euro
per la realizzazione di un
compostaggio aerobico che
sorgerà su di un territorio
confiscato alla mafia nel
comune di Calatafimi. Si
tratta di un’installazione in
grado di sfruttare il pro-
cesso di degradazione del
materiale organico che av-
viene in natura ad opera dei
batteri in presenza di ossi-
geno. Grazie a questo im-
pianto, tale processo viene
accelerato e controllato dal-
l’uomo, portando alla for-

mazione di una frazione so-
lida denominata compost.
Adesso occorre che la
giunta regionale ancora in
carica completi il suo iter
con un ulteriore finanzia-
mento di 4 milioni che deve
arrivare entro il 31 dicem-
bre del 2022, pena la per-
dita di tutta la somma”.
Come si sta svolgendo la
sua campagna elettorale?
“Tra la gente come sono so-
lito fare. Parlando con i sin-
goli cittadini e con i
rappresentanti delle catego-
rie produttive del territorio.
Dagli agricoltori agli alle-
vatori della nostra provin-
cia ai mercatisti di
Palermo, per spigare loro il
nostro programma”.
[ gaspare de blasi ]

Massimo Fundarò (Verdi/Si): “Mi candido
al Senato per sostenere i temi ambientali”
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MEETING, LABORATORI, DIGITALE, CON IL COORDINAMENTO DEL PASCASINO

Manca meno di un mese
alla “Maratona Steam”.
Dal 13 al 15 ottobre

Marsala sarà la capitale delle
Steam con Workshop, meeting,
momenti formativi, laboratori di
creatività, di arte, digitale, realtà
aumentata, tecnologia, robotica ed
elettronica ed ancora talk, laser
show e performance che anime-
ranno la città in una tre giorni or-
ganizzata dal Liceo “Pascasino” di
Marsala, scuola capofila del pro-
getto “Una rete per il Sud. Obiet-

tivo STEAM”. “Un grande sforzo
organizzativo per il primo grande
evento dopo il lockdown che ri-
chiama le scuole di tutto il Meri-
dione. Il piacere di ritrovarsi, di una
vera ripartenza, dopo due anni di
grandi difficoltà per il mondo della
scuola”, dichiara la preside del Pa-
scasino, Anna Maria Angileri. E si
riparte dalle  STEAM. Scienza,
Tecnologia, Ingegneria, Arti e Ma-
tematica. Non sono solo un in-
sieme di discipline, ma un
approccio didattico nuovo, che in-

nova profondamente l’istruzione
scolastica. Un programma fitto che
ha come linea conduttrice le due D
di Digitale e Donna. Per una scuola
che, soprattutto nel Sud Italia,
guardi sempre di più al futuro, al-
l’innovazione didattica attraverso
la cultura digitale, e in cui si gettino
le basi per colmare il “gender gap”.
Nei giorni scorsi c’è stata una fon-
damentale riunione operativa con
le istituzioni scolastiche della pro-
vincia di Trapani. La macchina è
già in moto.

A Marsala la “Maratona Steam”
le scuole del Sud Italia presenti

ANTONIO PANDOLFO INTRATTERRÀ IL PUBBLICO IN PIAZZA 

Ha preso il via il “Pastorella MusicFest 2022”
con tante iniziative. Oggi al via alle 18.30, a
seguire la sagra della salsiccia alle 20.30 e il

cabaret di Antonio Pandolfo alle 21.30. Domani al-
l’apertura degli stand alle 18.30, si terrà la sagra della
ricotta; a seguire l’esibizione del Gruppo Musicale
91025 alle 20.30, lo spettacolo del Centro Studi
Espressione Danza alle 21.30 e Dancing Night dalle
le 22.30. Sabato 17 novembre momento clou la tom-
bola in piazza con le risate dei Trikke e Due Cabaret.
Domenica 18 la manifestazione “Pastorella Music-
Fest 2022” prenderà il via alle 18.30 con l’apertura
degli stand espositivi, la Santa Messa in Piazza offi-
ciata da padre Giancarlo Tumbarello alle 19.30; alle
20.30 prenderà il via la sagra del pane cuneato per
deliziare i partecipanti e contemporaneamente ad al-
lietare il pubblico ci penserà il concerto dell’Orche-
stra “o Sarracino” Tributo a Renzo Arbore. 

Pastorella “MusicFest”: stasera
sagra della salsiccia e cabaret
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Marsala in festa oggi per Maria Santis-
sima Addolorata. Oggi sono due gli
appuntamenti di rilievo. Di mattina la

Santa Messa presieduta da don Marco Renda,
arciprete di Marsala (ore 10); l’altro alle ore
18.30 quando in piazza Addolorata vi sarà una
solenne concelebrazione Eucaristica presieduta
da Monsignor Vito Rallo, Nunzio Apostolico in
Marocco. Tutte le Messe saranno animate dai
cantori della chiesa diretti da Giusy Trapani e

dall’organista Daniele Pipitone. Il parroco
padre Narciso e il priore Nino Guercio dichia-
rano: "Quest’anno nel nostro Santuario si cele-
bra un Giubileo straordinario per il 25
anniversario di elevazione della Chiesa a San-
tuario da parte dell’allora Vescovo di Mazara,
monsignor Emanuele Catarinicchia, e che i fe-
deli, attuando tutta una serie di prescrizioni re-
ligiose, possono beneficiare dell’indulgenza
plenaria per i peccati commessi”.

Oggi la Festa della Madonna SS Addolorata
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GRATUITI PER CITTADINI E STRANIERI REGOLARI DAI 14 AI 35 ANNI 

La Sezione di Marsala dell'As-
sociazione Italiana Arbitri in-
dice il Corso per Arbitri di

calcio per la stagione sportiva
2022/2023, possono partecipare gra-
tuitamente tutti i candidati di ambo i
sessi che siano cittadini della Comu-
nità Europea, con documento di iden-
tità valido, ed i cittadini
extracomunitari, dotati anche di rego-
lare permesso di soggiorno, che ab-
biano compiuto alla data dell'esame il
14° anno di età e non abbiano com-
piuto il 35° anno. Al termine del
Corso il candidato dovrà sostenere
una prova di ammissione all'esame.
Dal momento del suo superamento, si

è ufficialmente un Arbitro dell’Asso-
ciazione Italiana Arbitri FIGC e dalle
domeniche successive si inizierà ad ar-
bitrare nella prima categoria ”Giova-
nissimi”. Durante le prime gare gli
Arbitri saranno accompagnati da un
tutor che insegnerà il disbrigo pratiche
del pre e post gara. Ogni Arbitro del-
l’AIA è in possesso della tessera fede-
rale che gli consente di entrare
gratuitamente in ogni Stadio dove la
partita è organizzata sotto l’egida della
FIGC. Infine, grazie al doppio tessera-
mento arbitro/giocatore, possono di-
ventare arbitri di calcio tutti i giovani
giocatori tesserati FIGC che non ab-
biano raggiunto il 18° anno di età.

Corso dell’AIA di Marsala per chi 
vuole diventare arbitro di calcio

Per uno spot pubblicitario del Baglio Oneto
Resort di Marsala, diretto dalla Eromeo
Production, si cercano attori/attrici, mo-

delli/modelle e comparse. Non è richiesta espe-
rienza in campo teatrale e cinematografico. L’età
richiesta è tra i 25 e i 50 anni e il lavoro sarà re-
tribuito. Le riprese si svolgeranno a Settembre
nell'arco di due giornate. Data e ora verranno
successivamente comunicate ai candidati scelti.
Gli interessati possono inviare una email a eromeoproduction@gmail.com allegando due foto (Primo piano
e figura intera), specificando età ed altezza nonché un recapito telefonico. I candidati dovranno inoltre spe-
cificare le date e gli orari disponibili per le riprese.

Spot Baglio Oneto Resort, si cercano attori e comparse

M
E

S
S

A
G

G
IO

 P
O

L
IT

IC
O

 E
L

E
T

T
O

R
A

L
E

M
E

S
S

A
G

G
IO

 P
O

L
IT

IC
O

 E
L

E
T

T
O

R
A

L
E

M
E

S
S

A
G

G
IO

 P
O

L
IT

IC
O

 E
L

E
T

T
O

R
A

L
E

LETTERE

“Ladri di biciclette” indisturbati nell’Atrio del Comune

Io lavoro per il Comune al Comune di Marsala.
Sede Centrale attualmente. Per comodità e per
risparmiare, visti i tempi che corrono, prima

della pandemia ho comprato, a rate - perché lo sti-
pendio nonostante la crisi non viene adeguato e ad
alcuni impiegati, tra cui io, non verrà mai adeguato
- una bici elettrica con pedalata assistita del valore
di 1.300 euro. Comoda perché faceva risparmiare
tempo e soldi e un po' anche perché mi aiutava a fare
movimento. Orbene, giovedì 9 settembre qualcuno
ha deciso di impossessarsi della mia bici trafugan-
dola direttamente dall'atrio comunale. Bici chiusa
con un lucchetto anti taccheggio. Eppure il novello
Arsenio Lupin, assolutamente indisturbato, se l'è
presa e portata via, così, come se nulla fosse. All'in-
terno dell'atrio comunale non vi sono telecamere.
Non vi è un piantone all'ingresso. Vi è solo una par-
venza di controllo all'ingresso principale da dove

non si vede bene l'atrio e non vi sono monitor. Ov-
viamente ho fatto la denuncia per far sì che i vigili
potessero esaminare i video registrati quel giorno
che giusto giusto era il "giorno lungo per i comunali"
e vi sono troppe ore di video da visionare. Il fatto è
che, come ha ben detto il maresciallo che ha raccolto
la mia denuncia, rubare “… dall’atrio comunale in-
disturbato non si può sentire”. Io rimango senza bici
e con 1.300 euro regalati ad un ladro che, come tutti
i ladri, se ne strafrega del danno che reca agli altri.
Io la bici non la potrò più cambiare perché vi sono
altre priorità. Ma che dall'atrio del Comune, incusto-
dito, si possa prelevare una faith bike senza tanti pro-
blemi sa di orrido. Penso che chiederò il
risarcimento danni, ma non per recuperare sempli-
cemente i soldi ma perché rubare dall'atrio comunale
indisturbatamente non si può sentire.

Maria Pia Falco
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